



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 23 DE MARZO DE 2018.

Año XCVII. Nº 31.808

PRECIO: 1,30 €

## LLEGA LA BORRASCA 'HUGO'

La ciclogénesis marca el inicio de la Pasión. Hoy hay alerta por viento y se prevén lluvias que ponen en peligro la salida de la Virgen de los Dolores **Pág. 13**

## ESPERANDO A BOB DYLAN

Tras su concierto anoche en Lisboa, el icono cultural podría llegar ya hoy a Salamanca entre grandes medidas de seguridad **Página 15**



# La Universidad adelanta el inicio del curso y gana una semana de clase

Las actividades docentes arrancarán de forma generalizada el 10 de septiembre, el mismo día de la "vuelta al cole" de los escolares ■ Ricardo Rivero presenta un presupuesto más social y cercano a los centros y a los estudiantes **Páginas 2 y 3**

Más de 17 millones de euros para renovar el firme de la A-62 hasta Tordesillas

El ministro de Fomento, Íñigo de la Serna, anunció ayer que destinará más de 17 millones de euros para renovar el deteriorado firme de la autovía A-62 entre Salamanca y Tordesillas. Los conductores llevan meses quejándose de los numerosos baches y la grava suelta que hacen la conducción más peligrosa y molesta. La rehabilitación de dividirá en cuatro actuaciones. **Página 7**

## El Rey ensalza en Valladolid a la Universidad de Salamanca

El rey Felipe VI recordó ayer en Valladolid la contribución de la Universidad de Salamanca a la gestación del Estado Moderno, al depositar el germen del Derecho Internacional desde la escuela de humanistas reunidos en esa institución académica en torno al fraile dominico y catedrático Francisco de Vitoria. **Página 30**



## Avenida cae ante el Galatasaray

Las de Ortega perdieron 69-62 en la ida de las semifinales de la Eurocup ante el Galatasaray y les toca remontar en casa **Páginas 40 y 41**

## El Parlament rechaza la investidura de Turull tras la abstención de la CUP

**Página 32**



## Cálido y emotivo regreso de Irak

Con abrazos y besos de sus familiares, a los que no veían desde hace medio año, fueron recibidos anoche en la pista de la base aérea de Matacán los ingenieros salmantinos que han finalizado su misión en Irak. En estos seis meses de intenso y duro trabajo, los 72 militares han mejorado las instalaciones de la base 'Gran Capitán' y han construido infraestructuras para el adiestramiento del ejército iraquí que combate el terrorismo yihadista. | ALMEIDA **Página 12**

## Rescatan a un okupa que quedó atrapado al caer el tejado de una casa junto a Salas Bajas

El estruendo y la polvareda levantada por la caída del tejado de una vieja casa de planta baja situada junto al puente de la Universidad sobresaltó ayer a los vecinos de la zona, entre ellos unos operarios que corrieron a auxiliar al okupa que reside en la casa y le sacaron de entre los escombros. El afectado, un extranjero de 39 años, fue evacuado al Hospital fuera de peligro. **Página 45**

## El salmantino Gaspar Giner-Abati muere en el alud del Valle de Arán

**Página 46**

**HOY, CON LA GACETA**  
GUÍA DE BOLSTILLO DE LA SEMANA SANTA  
**GRATIS**



# La Universidad adelanta una semana el inicio de las clases, al 10 de septiembre

El anticipo es consecuencia del traslado de la EBAU al mes de julio, lo que permite agilizar la matrícula ■ En general, todos los grados ganarán una semana lectiva

R.D.L. | SALAMANCA

Lejos han quedado los años en los que los universitarios comenzaban las clases en el mes de octubre. El curso 2018-2019 será el más temprano de los últimos años y el 10 de septiembre, a la vez que los colegios, arrancará el curso en la Universidad de Salamanca, una semana antes de lo que venía siendo habitual en los últimos años, lo que, en general, se traducirá en una semana más de clase en los títulos de grado.

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca aprobó ayer el calendario de actividades docentes del curso 2018-2019. El anticipo acordado por las cuatro universidades públicas de Castilla y León para todos los alumnos de primero de grado es consecuencia del adelanto a julio de la convocatoria de septiembre de la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU), prueba popularmente conocida como Selectividad. Hace años que las universidades de la Región venían pidiendo un cambio de fechas de la EBAU. Ahora que se ha producido podrán agilizar la matriculación de los estudiantes y así iniciar antes el curso. Queda ahora saber cómo se reflejará ese cambio de fechas en los plazos de matrícula.

El 10 de septiembre es la fecha fijada para el inicio de los alumnos de primer curso ya que los de segundo y posteriores podrán comenzar incluso antes si así lo deciden las facultades. Como en años pasados, la Universidad deja flexibilidad a los centros para adaptar el calendario a sus necesidades, así que es probable que algunos centros den el pistoletazo de salida prácticamente con el inicio del mes.

En cuanto a la sesión inaugural, está prevista para el 14 de septiembre, aunque aún no se ha acordado quién impartirá la lección.

El calendario de actividades docentes plantea que los centros podrán utilizar la última semana del mes de enero para ampliar la actividad lectiva del segundo cuatrimestre. En cuanto al final del curso, el 14 de junio es la fecha establecida para terminar el segundo cuatrimestre, aunque de nuevo las facultades tendrán libertad para ampliar el curso dos semanas más para la recuperación de pruebas finales. Eso sí, tal y como figura en el calendario aprobado ayer, a la hora de programar los exámenes de junio deberán prever la posible ocupación de las aulas para las pruebas de la EBAU en la primera semana de junio.

## Calendario de actividades docentes 2018-2019 Universidad de Salamanca

**NOVIEMBRE 2018**  
L - M - X - J - V - S - D

			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30		

**FEBRERO 2019**  
L - M - X - J - V - S - D

				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28			

**MAYO 2019**  
L - M - X - J - V - S - D

			2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

**SEPTIEMBRE 2018**  
L - M - X - J - V - S - D

						1	2
3	4	5	6	7	8	9	
10	11	12	13	14	15	16	
17	18	19	20	21	22	23	
24	25	26	27	28	29	30	

**DECIEMBRE 2018**  
L - M - X - J - V - S - D

						1	2
3	4	5	6	7	8	9	
10	11	12	13	14	15	16	
17	18	19	20	21	22	23	
24	25	26	27	28	29	30	

**MARZO 2019**  
L - M - X - J - V - S - D

						1	2	3
4	5	6	7	8	9	10		
11	12	13	14	15	16	17		
18	19	20	21	22	23	24		
25	26	27	28	29	30	31		

**JUNIO 2019\***  
L - M - X - J - V - S - D

						1	2
3	4	5	6	7	8	9	
10	11	12	13	14	15	16	
17	18	19	20	21	22	23	
24	25	26	27	28	29	30	

**OCTUBRE 2018**  
L - M - X - J - V - S - D

1	2	3	4	5	6	7	
8	9	10	11	12	13	14	
15	16	17	18	19	20	21	
22	23	24	25	26	27	28	

**ENERO 2019**  
L - M - X - J - V - S - D

1	2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31	

**ABRIL 2019**  
L - M - X - J - V - S - D

1	2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30		

- Posible ampliación de actividad lectiva del 1º cuatrimestre a partir del 2º curso de grado. P amplificación de actividad lectiva del 2º cuatrimestre
- Sesión académica inaugural (provisional) se ajustará al acuerdo entre universidades de Cy
- Actividad lectiva del 1º cuatrimestre, al menos 1º curso de grado
- Actividad lectiva del 2º cuatrimestre
- Ampliación para recuperación de pruebas finales
- Periodos de vacaciones según el calendario lectivo (provisional: se ajustará al calendario escolar CyL). Hay que añadir las fiestas locales.
- Límite de actas en 1ª calificación
- Límite de actas en 2ª calificación

(\* ) A la hora de programar los exámenes se deberá prever la posible ocupación de aulas para las pruebas de EBAU en la primera semana de junio

## Límite de plazas en grados curso 2018/19

Fuente: Universidad de Salamanca

### Grados con más demanda

Medicina	180	↓
Enfermería	90	⇒
Psicología	200	⇒
Enfermería de Ávila	50	⇒
Criminología	145	⇒
Farmacia	190	↓
Enfermería de Zamora	60	⇒
Fisioterapia	50	⇒
Biología	180	⇒
Bioteología	35	↓

### Dobles títulos de grado

Traducción e Interpretación y Derecho	10	⇒
Farmacia y Gestión de Pymes	10	↓
Bioteología y Farmacia	10	Nuevo
Educación Primaria y Educación Infantil (Zamora)	20	⇒
Derecho y Ciencia Política y Administración Pública	20	⇒
Criminología y Derecho	10	⇒
Información y Documentación y Ciencia Política y Adm.	15	⇒
Pedagogía e Información y Documentación	10	⇒
Educación Social e Información y Documentación	10	⇒
ADE y Derecho	30	⇒
Pymes y Relaciones Laborales	20	⇒
Ing. Civil e Ing. de la Tecnología de Minas y Energía (Ávila)	15	⇒
Ing. Eléctrica e Ing. Mecánica (Béjar)	20	⇒
Ing. Eléctrica e Ing. Electr. Industrial y Automática (Béjar)	20	⇒
Ing. de Materiales e Ing. Mecánica	20	⇒
Ing. Informática de S.I. de Información y Documentación	16	⇒

## LOS DETALLES

### Más coordinación

Respecto a la manifestación convocada para hoy en Valladolid para pedir una EBAU única, el rector insistió ayer en que las comunidades autónomas deberían de estar más coordinadas, pero rechazó que se desacrediten los sistemas educativos públicos. "El modelo ideal sería una prueba única pero si no es posible, debe de haber mayor coordinación", afirmó ayer Rivero.

### PNL de Ciudadanos

Los diputados de Ciudadanos, Marta Martín y Francisco Igea han registrado una proposición no de ley para abrir un proceso de negociación para desarrollar un sistema homogéneo de evaluación de Bachillerato para acceso a la Universidad que garantice la igualdad.

## Mismas plazas que el curso pasado

Junto al calendario de actividades docentes y el anteproyecto de presupuestos, ayer también se aprobó la oferta de plazas de la Universidad para titulaciones de grado y máster para el próximo curso en la que apenas hay cambios. El Estudio salmantino ofertará en el próximo curso 6.160 plazas en titulaciones de grado y 2.285 en títulos de máster. "Entre nuestros objetivos está aumentar el número de estudiantes, así que no hay descenso en las plazas", comentó el rector Ricardo Rivero e hizo hincapié en que el equipo rectoral va a intentar remitir la tendencia bajista en el número de estudiantes. En las plazas, las únicas novedades son la incorporación del doble grado en Bioteología y Farmacia, de forma que los grados correspondientes tendrán 5 plazas menos que se trasladan a este título doble, con 10, y la inclusión de las 40 plazas del nuevo grado integralmente en inglés de "Global Studies". Por lo que respecta a Medicina, bajará dos plazas, quedándose en 180, que era el objetivo de la facultad.



# Rivero presenta un presupuesto más social y cercano a centros y alumnos

La Universidad de Salamanca contará el próximo curso con casi 215 millones de euros, un 2% más que en 2017 ■ El vicerrector de Economía apuesta por aumentar el gasto para crecer

R.D.L. | SALAMANCA

“La situación de las arcas de la Universidad no es mala, así que vamos a poner toda la carne en el asador para poder crecer”. Con estas palabras resumió ayer Javier González Benito, vicerrector de Economía, el cambio de dirección que el equipo rectoral quiere llevar a cabo en las cuentas de la institución y que tiene su primer reflejo en el anteproyecto de presupuestos para 2018 que aprobó el Consejo de Gobierno de la institución académica en la sesión ordinaria del mes de marzo.

En 2018, el presupuesto de la Universidad de Salamanca ascenderá a 214.980.142 euros, un 2,10 por ciento más que en el ejercicio anterior cuando creció también un 2 por ciento. Buena parte del dinero estará destinado al Capítulo 1 de gastos de personal, más de 132 millones de euros. En cuanto al techo de gasto, asciende en unos 16 millones, situándose en 244.263.844 euros.

Es, según el rector Ricardo Rivero, un presupuesto con un carácter más social, en la línea de los compromisos con los que el catedrático de Derecho Administrativo ganó las recientes elecciones.

Así, después de años congelado, sube el presupuesto destinado a los centros y departamentos un 2%, igualmente aumenta la dotación para las bibliotecas en un 29%, mejora la partida para la representación de los estudiantes un 7% y el dinero destinado a actividades deportivas crece un 10%. Y destaca especialmente el incremento del 50% de la cantidad para acción social.

En cuanto a la inversión, habrá más dinero para reparaciones, obras menores y mejoras de las infraestructuras. Entre ellas destacó el vicerrector los trabajos de reforma del antiguo colegio mayor de San Bartolomé y del Centro Inter-



Asistentes a la sesión ordinaria del Consejo de Gobierno presidida por el rector Ricardo Rivero. | ALMEIDA

Destaca de forma especial el aumento del 50% en la acción social de la Universidad, es decir, becas y otras ayudas para los funcionarios

nacional del Español y la rehabilitación integral de la Facultad de Psicología, con su ampliación.

“La distribución de los gastos está enfocada al objetivo de crecimiento, así que hay más partidas para generar ingresos”, apuntó el vicerrector de Economía y subrayó: “Sentamos las bases para que se produzca un punto de inflexión e iniciar así la senda del crecimiento”.

Por indicación de la Consejería

de Educación de Castilla y León, no incluye este presupuesto el futuro incremento de los salarios de los funcionarios y, sin embargo, sí se refleja el VIII Centenario con una suma de 3,2 millones de euros aunque, como señaló Javier González Benito, no significa que todo ese dinero salga de las arcas de la Universidad, sino que buena parte procede de partidas comprometidas a través de distintas aportaciones.

Fin a la duplicidad de documentos a través de una declaración responsable

R.D.L.

Uno de los objetivos de Ricardo Rivero es terminar con la gran cantidad de papeles que requieren los procesos en la administración universitaria. Como primer paso, ayer anunció que se ha puesto en marcha un modelo de declaración responsable que evitará que la comunidad universitaria tenga que presentar una y otra vez los mismos documentos.

Esta mejora es una de las que Rivero destacó ayer de sus cien primeros días como rector. En su balance volvió a agradecer a la comunidad universitaria el esfuerzo adicional que, desde su punto de vista, están realizando en este importante año para la institución académica y para iniciar el proyecto de gobierno para los próximos cuatro años. “Hemos de seguir trabajando con toda nuestra energía para cumplir los objetivos”, aseguró Ricardo Rivero y pidió disculpas por los errores que puedan haber cometido.

En materia de profesorado, el rector subrayó que ya está muy avanzado el plan que van a poner en marcha para la recuperación de la plantilla y el rejuvenecimiento del profesorado.

Por lo que respecta al personal de administración y servicios, comentó que ya están negociando los planes para la promoción del PAS.

Y en beneficio de los estudiantes, se ha ampliado el horario de las bibliotecas y zonas de estudio y se ha flexibilizado los horarios académicos. Además, como se comprometió, ya han formalizado una alegación a la Junta para pedirle una mayor bajada de las tasas que no afecte solo a las primeras matrículas, y en particular en algunas titulaciones. “Otras comunidades han sido más audaces”, apuntó.

## LAS CIFRAS

214  
MILLONES

El presupuesto de la Universidad de Salamanca para el año 2018 ascenderá a 214.980.142 euros, de forma que se incrementa en cerca de 4 millones respecto al pasado año, un 2,10 por ciento, según los datos facilitados por la institución académica tras la aprobación del anteproyecto por los miembros del Consejo de Gobierno de la institución académica.

244  
MILLONES DE TECHO

El techo de gasto que la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León ha fijado a la Universidad de Salamanca en el presupuesto de 2018 asciende a 244 millones, de forma que sube en casi 16 millones respecto al ejercicio anterior. El techo de gasto es una herramienta empleada por las administraciones públicas para el control del déficit.

3'2 M  
PARA VIII CENTENARIO

La celebración del Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca se reflejará en el presupuesto de la Universidad de Salamanca para este año. Según avanzó el vicerrector de Economía, el dinero destinado a la conmemoración suma 3,2 millones, aunque aclaró que buena parte procede de ingresos que aportarán otras instituciones.

2M  
MÁS PARA PERSONAL

El Capítulo 1 del presupuesto, que corresponde a los gastos de personal, es el que se lleva buena parte del dinero del presupuesto. En 2018, la cantidad dedicada a pagar las nóminas del personal universitario ascenderá a 132 millones de euros, dos millones más que el anteproyecto presentado el pasado año. No figura ahora mismo el incremento de los salarios del 1,25%.

6.160  
PLAZAS DE GRADO

Para el próximo curso 2018-2019, la Universidad de Salamanca ofertará 6.160 plazas de grado y 2.285 de máster. A través de las tasas de matrícula y los precios públicos y otros ingresos, la institución académica prevé ingresar 50 millones de euros, una cantidad que el equipo rectoral quiere aumentar, no con un incremento de los precios, sino con más estudiantes.